

**II-1150 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen**  
**des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode**

Nr. 692/J

1987-07-03

**A N F R A G E**

der Abgeordneten Dr. Khol  
und Kollegen  
an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft  
betreffend Förderung von Vereinen, die sich mit Natur- und Umwelt-  
schutz sowie mit Fragen der Energiepolitik befassen

Die Abg.z.NR Dr. Bruckmann und Kollegen haben an die Minister  
für Wirtschaftliche Angelegenheiten, Arbeit und Soziales,  
Finanzen, Land- und Forstwirtschaft, Umwelt, Jugend und Familie,  
Unterricht, Kunst und Sport, öffentliche Wirtschaft und Verkehr,  
Wissenschaft und Forschung sowie an den Bundeskanzler am  
9.4.1987 eine Anfrage betreffend die Förderung von Vereinen,  
die sich mit Natur- und Umweltschutz sowie mit Fragen der  
Energiepolitik befassen, gerichtet, um einen Überblick über  
die Unterstützungen für diese Vereine zu bekommen. Auf diese  
Anfragen haben in der Sache die Bundes-  
minister für Finanzen, Unterricht, Kunst und Sport und Arbeit  
und Soziales geantwortet. Der Bundeskanzler hat die bezeichnete  
Anfrage wie folgt beantwortet:

"Wie ich bereits in meiner Beantwortung zu den parlamentarischen  
Anfragen Nr. 96/J bzw. Nr. 200/J mitgeteilt habe, hat die  
Bundesregierung gemäß § 54 Abs. 1 BHG alljährlich dem National-  
rat einen Förderungsbericht spätestens bis Ende des nächst-  
folgenden Finanzjahres zu übermitteln. Der Bericht für das Jahr  
1986 enthält die entsprechenden Vergleichsziffern der beiden  
Vorjahre (1984 und 1985) sowie den Voranschlag 1987. Er wird  
voraussichtlich im Spätherbst dieses Jahres dem Nationalrat  
übermittelt werden.

Ich bitte daher um Verständnis, daß ich auch in Beantwortung  
dieser Anfrage auf diesen kommenden Förderungsbericht verweise."

Die übrigen Bundesminister haben in der Anfragebeantwortung auf die Anfragebeantwortung des Herrn Bundeskanzlers verwiesen. Diese Art der Beantwortung entspricht jedoch nicht dem Wort und Sinn des im Art. 52 B-VG festgelegten Anfragerechts der Abgeordneten und der Antwortpflicht der Minister.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher nochmals an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft folgende

A n f r a g e :

- 1) Welche Vereine, die sich mit den Problemen des Natur- und Umweltschutzes bzw. mit der Energiepolitik in Österreich befassen, werden durch Sie als Bundesminister in irgendeiner Weise finanziell unterstützt?
- 2) In welcher Höhe und auf welche Art erfolgt diese Unterstützung im einzelnen?
- 3) Wie sieht die Entwicklung dieser Unterstützung bzw. Aufträge in einer Zeitreihe (Vergleich der letzten 5 Jahre) für die einzelnen geförderten Vereine, die im Bereich des Natur- und Umweltschutzes sowie der Energiepolitik tätig sind, aus?